



INSTITUT D'ÉTUDES
AVANCÉES DE PARIS

Communiqué de presse

A Paris, le 25 septembre 2025

Pierre-Michel Menger, parrain de la promotion 2025-2026 des chercheurs - résidents de l'Institut d'études avancées de Paris

L'Institut d'études avancées de Paris a le plaisir d'annoncer que Pierre-Michel Menger, sociologue et professeur au Collège de France, est le parrain de la promotion 2025-2026 des chercheurs en résidence.

Pierre-Michel Menger a fait ses études secondaires à Forbach, puis à Strasbourg, avant d'être admis à l'École normale supérieure de la rue d'Ulm où il a étudié la philosophie puis la sociologie.

Pensionnaire de la Fondation Thiers entre 1978 et 1981, il y a achevé sa thèse de doctorat de l'EHESS. Il a été recruté au CNRS en 1981 et y a mené sa carrière comme chargé puis comme directeur de recherche au CNRS, qui lui a décerné sa médaille d'argent en 1999. Pierre-Michel Menger est, depuis 2013, professeur au Collège de France où il occupe la chaire Sociologie du travail créateur. Il exerce par ailleurs des activités d'enseignement à l'EHESS comme directeur d'études cumulant depuis 1995. Il est membre de l'Academia Europaea depuis 2010 et de l'Académie des Sciences Morales et Politiques depuis 2023.



Ses recherches actuelles portent sur l'éducation, les carrières dans la recherche et l'enseignement supérieur, la méritocratie et ses controverses et le processus créateur dans les arts.

« Nous sommes ravis et honorés d'accueillir Pierre-Michel Menger comme parrain de la promotion 2025-2026. Son parcours et ses travaux incarnent l'excellence académique et la richesse du dialogue interdisciplinaire qui font le cœur et l'identité de l'IEA de Paris »

Saadi Lahlou, Directeur de l'IEA de Paris

À propos de l'Institut d'études avancées de Paris

L'Institut d'études avancées de Paris (IEA de Paris) est un centre de recherche en sciences humaines et sociales, humanités et disciplines connexes. Lieu de travail, de rencontres et de stimulation intellectuelle, l'IEA de Paris accompagne la recherche internationale de haut niveau et développe des collaborations intersectorielles dans l'objectif d'aider la société à mieux comprendre le monde et ses transformations. L'Institut a été créé en 2008, sous les auspices de la Fondation Maison des sciences de l'homme, l'Ecole des hautes en sciences sociales (EHESS) et l'Ecole normale supérieure. En 2011, il est devenu une institution autonome, soutenue par la Ville de Paris, les principales universités et institutions de recherche de la région francilienne, ainsi que par la FMSH et le Conseil régional d'île de France. Il bénéficie du soutien du programme « France 2030 » grâce au Laboratoire d'excellence RFIEA+. Pour en savoir plus : <https://www.paris-iea.fr/fr/>

Contact presse

Eloïse Lehuteur, Responsable communication et relations institutionnelles
eloise.lehuteur@paris-iea.fr